
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

去る９月２６日（月）19 時より、吉賀高校視聴覚教室におきまして、「全国大会出場支援募金推進委員

会」の収支決算報告並びに委員会解散の会を行いました。 

 収支につきましては、吉賀町、大会主催者等からの補助金を含めた収入総額が 8,604,434 円で、その

内寄付金総額が 6,210,193 円でした。その中からフットサル及びビーチバレーの全国大会出場派遣費及

び応援団派遣費等を合わせた総額 5,430,340 円を支出し、3,174,094 円が残額となりました。残金に

つきましては基金を設立し、吉賀高校の部活動の全国大会等の出場支援及び部活動振興、教育活動振興に

有効に活用させていただくこととしました。ここに、ご報告させていただきます。温かいご声援とご支援

を賜り、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。 

１年生が東京研修に行ってきました。 

島根県立吉賀高等学校 校長 熊谷 修山 

 １０月４日(火)から７日(金)に、３泊４日の日程で１年生の東京研修が行われました。吉賀高校の東

京研修には、豊かな自然に恵まれた吉賀町とは異なる非日常の空間・東京での体験を通じて、その対比

の中で今の自己のあり方、これからの自己のあり方を考えるという意味があります。そして、その非日

常性として重要なのは、ビルが建ち並ぶ空間に身を置いたということではなく、やはりなんといっても

東京での「人」との接点だと思います。 

 東京研修初日は、夜 18:30 から東京吉賀会の皆様に集まっていただき、キャリア教育研修としてお

話を伺いました。吉賀会の皆様は高校生の時はあまり深く考えずに東京に出たとおっしゃっていました

が、事実として東京で長く生活をしてこられて確たる地位を築いておられる皆様のお話は、生徒にとっ

ては新鮮であると同時にやればできるという自信も与えていただいたと思います。また、皆様が語られ

たふるさと吉賀町への郷愁も、生徒にとっては間違いなく自己とふるさととの関係を考える契機となる

ものであったと思います。 

 二日目の午前は、青山学院大学で樋田先生のゼミの学生の方と、生徒たちの「聞き書き」の中間まと

めの内容をもとにディスカッションを行いました。そこでは、積極的にそして真剣に生徒たちに語りか

け問いかける学生の方々の姿勢に触れたことが、生徒にとっては非日常の体験となったのではないでし

ょうか。しかし、その主体的な姿勢は、全く異なる世界のものではなく、今すぐ吉賀高校で自分たちの

議論の中に持ち込むことは可能です。その意味で、今の自分たちのあり方を考えることにつながったと

思います。二日目の午後は、墨田区の皮革製品の工房「紗蔵」代表の和久真弓様を講師にお迎えしてワ

ークショップを行いました。豚肉を扱う業者が多かった墨田区は、以前は廃棄していた豚の皮を活用す

る手段として皮革産業が発展し、現在では豚革製品の 90％は墨田区で生産されています。そして、皮

革職人としての技術を活かして起業された和久代表は、今では自分のアイディアでワニやトカゲの皮も

加工して様々な商品を開発されている方です。「アントレプレナー(起業)」をキーワードに、これから

の自己のあり方を考える端緒となったと思います。 

 そして三日目は、ディズニーランドです。もちろん、自由行動は大切な時間でしたが、そこでのキャ

ストの皆さんのあり方に実際に触れ、そのあり方について講義を受けた「コミュニケーション」の研修

も大変重要だったと思います。あれだけたくさんのゲストを迎えるキャストの皆さんが、それぞれにゲ

スト一人一人の気持ちを大切にするコミュニケーションのあり方は、非日常の体験には違いありません

でしたが、同時にそのまま日常の我々のコミュニケーションのあり方についても考えさせられる研修に

なったと思います。 

 東京研修は、わずか四日間でしたが、「人」との出会いを通じて、日常とは異なる非日常の世界を体

験することができました。それが単なる体験で終わってしまうのではなく、生徒の皆さんの今の自己の

あり方、そしてこれからの自己のあり方に少しでも反映されることで、この四日間の意義はより深くな

るはずです。生徒の皆さんが東京で「人」と出会いそこで得た経験を、これからの高校生活の中で積極

的に活かしてくれることを期待しています。 

青山学院大学での研修 
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 １０月１５日（土）に第２回オープンスクールが開催され、県外・町外か

ら６名、町内から１８名、保護者の方も入れると合計３６名の皆さんの参加

がありました。プログラムは①授業体験（保護者の方は支援室・入試につい

ての説明会および懇談会）②生徒交流会③校舎案内④部活動体験⑤サクラマ

ス交流センター建設地の見学という内容でしたが、特に生徒交流会では生徒

会執行部の企画が大変盛り上がり、中学生と吉高生の笑顔があふれる交流会

となりました。中学生からは「交流会が盛り上がっ

て楽しかった」「高校生が優しくしてくれて不安がな

くなった」「吉賀高校に入学したい気持ちが強くなっ

た」などの感想をもらい、部活動が終わった後もし

ばらく残って吉高生と談笑する中学生の姿も見られ

ました。 

《写真》上：生徒交流会 下：部活動体験 

  

 

 

 

【男子バレー部】石見地区選手権 10 月 22 日 23 日 金城総合体育館  

【５チームによるリーグ戦】  ４勝１敗 ２位 

吉賀２－０益田・大田（２５－１１，２５－１１） 

吉賀１－２江津工業（２５－１８，１９－２５，１３－１５） 

吉賀２－０浜田（２５－１６，２９－２７） 

吉賀２－０江津（２５－１６，２５－２０） 

 江津工業との接戦をものにできず、惜しくも優勝を逃しました。１１月の県選手権ではベスト８を

目指し、挑戦者の気持ちを忘れず大会に臨みたいと思います。保護者・地域の皆様、遠方にもかかわ

らず応援に来て下さり、ありがとうございました。 

 

【女子バレー部】石見地区選手権 10 月 22 日 23 日 金城総合体育館  

石見地区選手権では、優勝を目標に大会に挑みましたが、準決勝で石見智翠館に１－２で敗退しま

した。良いプレーも多くみられましたが、課題の残る悔しい大会となりました。県選手権に向け、練

習を積み重ねさらに努力していきたいと思います。当日は、多くの方々に会場にお越しいただき、応

援していただきました。大変ありがとうございました。 

【結果】 予選リーグ 

   吉賀 ２（２５－２３、２５－１９）０ 江津 

   吉賀 ２（２５－ ３、２５－ ６）０ 江津工業           ⇒予選リーグ１位 

 順位決定トーナメント 

   吉賀 １（１５－２５、２５－２０、 ６－１５）２ 石見智翠館 

   吉賀 ２（２５－２０、２３－２５、１５－ ６）１ 浜田     ⇒３位 

 

 

【陸上部】西中国陸上競技大会  10 月 22 日 23 日 益田陸上競技場  

一般高校男子 100m、200m、1500m、走幅跳、三段跳、4×100mR に、一般高校女子 100m、

800m に出場しました。 

宇和佐京介（2 年 2 組）が三段跳で 2 位、實吉藍菜（2 年 2 組）が 800m で 3 位に入賞しました。 

これで今シーズンの大会は終わり、鍛錬のシーズンに入ります。しっかり走り込み、筋トレ、体幹等

を鍛え、来年度に向け準備をしていきます。応援ありがとうございました。 

 

 

 

【写真部】高文連写真部門撮影技術大会に参加しました  

９月９日（金）～１０日（土）の１泊２日で開催されました。この大

会は島根県内高等学校写真部に所属する高校生が三瓶青少年交流の家

に宿泊して東京工芸大学の先生方から撮影の技術指導等を受けるとい

うものです。１日目は撮影テーマ別のバスに分乗し、各撮影地でアドバ

イスを受けながら撮影しました。夜は参加生徒の作品についての講習を

行いました。２日目は他校生徒とグループを作り、プロ写真家の作品を

再現するワークショップを行いました。 

【音楽部】シルクウェイにちはらの「収穫祭」で演奏してきました  

音楽部は、現在１・２年生８名で活動しています。１０/２２（土）

にシルクウェイにちはらで行われました「収穫祭」に出演し、バンド演

奏を行いました。日原での演奏は初めてでしたが、１人１人が堂々とス

テージで演奏し、とても良い経験となりました。 

【地域クラブ】七力祭（11/12）・きん祭みん祭農業文化祭（11/20 柿木会場）に参加します！ 

 地域クラブは、今年も七力祭ときん祭みん祭（柿木会場）でおいしい吉賀米を使ったライスバーガ

ーの出店を行います。地域クラブが昨年から制作に取り組んできたライスバーガーは、昨年の出店時

にも地域の方から好評をいただきました。今年も是非ご賞味の上、感想をお聞かせ下さい。 

文 化 部 の 活 動 

大 会 結 果 報 告 

第 2 回 オ ー プ ン ス ク ー ル 

中高一貫教育だより  -吉賀地域中高一貫教育事務局(島根県立吉賀高等学校内) -  

中高一貫教育コーディネーター 春日亮二 

「吉賀町が熱くなる日～中高合同ロードレース大会～」の応援をお願いします 
 今年度の中高合同ロードレース大会が、吉賀高校周辺を会場にして、１１月１日(火)に行われます。

町内全ての中学生と吉賀高校生が集い、下記のようにそれぞれのコースで健脚を競い合います。懸

命に走る姿や互いに励まし合う姿をご覧いただくとともに、ぜひとも熱い声援を送っていただきた

いと思いますので、よろしくお願いします。雨天中止の場合は、翌日２日(水)に順延となります。 
コースとスタート時間（予定）は次の通りです。 

Ａコース（１２㎞）…高校～かすみ運動公園折り返し １４：３０スタート 
Ｂコース（ ８㎞）…高校～明地先２００ｍ折り返し １４：３５スタート（女子） 

１４：４０スタート（男子） 
Ｃコース（ ５㎞）…高校～ゴギの里看板折り返し   １４：４５スタート 
Ｄコース（ ３㎞）…高校～橋手前折り返し     １４：５０スタート 


